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SegunDa QuInCena De DICIeMBre De 2021
PróXIMa eDICIón 10 De enero De 2021
encuentre estas y otras noticias en WWW.DIarIoelMeDIo.CoM.ar

Monte Buey: SuMan un
nuevo terreno al Plan De
ConStruCCIón De vIvIenDaS

“MI CaSa 3”
-------------------------------------

loS ProfeSoraDoS en
alerta Por el PoSIBle

CIerre De varIoS De elloS
en la ProvInCIa

-------------------------------------
Bell vIlle: Se entregaron
140 loteS MunICIPaleS Del
BarrIo “loS eSPInIlloS II”

-------------------------------------
JuStInIano PoSSe: el IPet
415 reCIBIó 36 netBookS

Del PrograMa “Juana
Manzo”

-------------------------------------
Con la PartICIPaCIón De
arIana reChe Belgrano

Se ConSagró
CaMPeón De la DIvISIonal

B De afa

Pasaporte Sanitario: ya está disponible en la aplicación de
CIDI de la Provincia de Córdoba

Monte Maíz: Suman nuevo equipamiento al hospital "José María Minella"

Se pedirá un pasaporte sanitario “Covid 19” para participar en actividades masivas, a partir de este martes 21 de diciembre.
El pasaporte, está disponible en la aplicación móvil oficial de CIDI y debe ser adquirido por mayores de 13 años que asistan
a eventos con más de mil personas.
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Monte Buey

Suman un nuevo terreno al plan de construcción
de viviendas “Mi Casa 3”

ColonIa BISMarCk: ConStruIrán un Playón
MultIDePorteS

◘ la intendenta municipal, Daniela Castrillo, junto
al presidente del Club Deportivo Bismarckense, le-
andro Dignani, firmaron un convenio ante el Ministerio
de Desarrollo Social de la nación para la obra de la
construcción de un playón multideportes.
El mismo contará además con una senda peatonal,
una estación de gimnasio al aire libre y su correspondiente
parquizado.
La meta es seguir desarrollando espacios para la
práctica deportiva y la recreación de los vecinos.
Para desarrollar dicha obra, el citado Ministerio realizará
un aportará el 100% del financiamiento, incluida mano
de obra y materiales.

La Municipalidad adquirió
un terreno destinado a

la construcción de 7 vivien-
das que se enmarcan dentro
del plan “Mi Casa 3”. el mis-
mo se halla alojado en el
sector conocido como Barrio
Chaco.
La firma del boleto de compra

venta fue realizada por el in-
tendente, Edwin Riva junto a
los dos propietarios del solar
de 848 metros cuadrados.
En forma de pago, uno de los

vendedores abonó una parte
de las viviendas a construir
(el resto lo cubrirá en cuotas).
El nuevo lote, cuyo valor su-

pera los tres millones y medio
de pesos, permitirá seguir am-
pliando la cantidad de unidades
habitacionales realizadas a tra-
vés de este círculo de vivien-
das que se ejecutan en los di-
ferentes sectores de la locali-
dad.
Por otra parte, al cierre de

esta edición se procedía a la
entrega de cuatro nuevas mo-
radas dentro de los planes “Mi
Casa 1” y “Mi Casa 2”.
Los beneficiaron son las fa-

milias de:
Franco Montedoro; Lorena

Quinteros; Héctor Rodríguez
y Matías Hilves.

◘ el Intendente Municipal, víctor zuin,
participó de la firma de un convenio ten-
diente a implementar el Manual de gestión
responsable de Productos Químicos y
Biológicos de uso agropecuario y Promo-
ción agroforestal.
En la oportunidad, estuvieron presentes el
ministro de Agricultura, Sergio Busso y el mi-
nistro de Desarrollo Social, Carlos Massei;

quienes encabezaron la firma del acuerdo
entre el Ministerio de Agricultura y Ganadería
y la Comunidad Regional de Unión.
El objetivo principal es proveer un instrumento
técnico para armonizar la interpretación de
las normativas vigentes, garantizar la correcta
aplicación de agroquímicos en áreas periur-
banas y promover e incentivar la forestación
o reforestación de cortinas forestales.

JuStInIano PoSSe: IMPleMentarán un Manual De geStIón De ManeJo De ProDuCtoS QuíMICoS y BIológICoS
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Monte Buey: SuMan nueva MaQuInarIa
a la Planta De reCIClaDo

◘ Días atrás se sumó a la planta municipal de reciclado
una nueva unidad tendiente a facilitar las tareas de se-
paración.
La misma posee una tolva de recepción de amplia capa-
cidad, una cinta de elevación y un abridor de bolsas.
Esta tecnología permite realizar el proceso que consiste
en la recepción, segregación física, acondicionamiento
físico y almacenamiento, para el reciclado de residuos.
El objetivo es maximizar el recupero de los materiales re-
ciclables y disminuir el volumen cómo mejorar el predio de
disposición final.

naCIonaleS

el gobierno nacional lanza el pase sanitario
“Cuidar” para fomentar la vacunación
La acreditación del es-

quema completo de
vacunación CovID-19 será
requerida desde el 1 de
enero a toda persona, a
partir de los 13 años de
edad, para poder realizar
actividades consideradas
de riesgo epidemiológico. 
“La medida fue tomada a
partir del consenso entre to-
das las jurisdicciones y el
gobierno nacional, siendo
una herramienta clave para
sostener los logros, reducir
los riesgos epidemiológicos
y seguir brindando protec-
ción contra COVID-19 a
cada vez más ciudadanas y
ciudadanos”, sostiene el co-

municado. 
Además, las jurisdicciones
podrán exigir la acreditación
del esquema completo para
actividades adicionales en
función de la situación epi-
demiológica, el plan de va-
cunación local y los avances
en las coberturas de vacu-
nación contra COVID-19.

Está focalizado sobre per-
sonas que asistan a locales
bailables, discotecas o si-
milares que se realicen en
espacios cerrados, salones
de fiestas para bailes, bailes
o similares que se realicen
en espacios cerrados, viajes
grupales de egresadas y
egresados, de estudiantes,

jubiladas y jubilados o simi-
lares y eventos masivos or-
ganizados de más de mil
personas que se realicen en
espacios abiertos y cerrados
o al aire libre. 
A su vez, el esquema de
vacunación deberá haber
sido completado al menos
14 días antes de la asisten-
cia a la actividad o evento. 
La forma de acreditación
será a través de la aplicación
“Cuidar – Sistema de pre-
vención y cuidado ciudadano
contra COVID-19” que puede
descargarse en forma gra-
tuita en las tiendas de apli-

caciones oficiales de Android
e iOS, y cuya actualización
ya se encuentra disponible
en una versión de prueba
que estará completamente
operativa a partir del 1 de
enero de 2022. Quienes ten-
gan la aplicación instalada
en los teléfonos con ante-
rioridad, necesitarán actua-
lizarla.
El pase sanitario deberá ser
exhibido ante el requerimien-
to del personal público o pri-
vado designado para su
constatación y al momento
previo de acceder a la en-
trada del evento o actividad.
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Los Instituto Superiores
de educación fueron y

son la herramienta que en-
contraron miles de personas
para acceder a una educa-
ción terciaria en cercanías
de su lugar de origen.
En un gran número de pobla-

ciones del interior cordobés
existe esta modalidad de en-
señanza. Que hoy no solo se
ve afectada por la educación
a distancia sino también por
una política pública del Go-
bierno de la Provincia de Cór-
doba en ir erosionando silen-
ciosamente a los Profesorados
hasta que se vean a ir cerrando
sus puertas en forma lenta.
Dentro de estas prácticas se
exigen un mínimo de 30 alum-
nos por curso.
La no renovación de profe-
sores cuando se producen

vacantes, etc.
Esto hace que el aporte men-
sual que realiza la Provincia
a cada institución no alcance
y se deba recurrir a otras
fuentes de financiamiento para
poder sostenerlos.
La realidad muestra que se
van a ir cerrando cursos com-
pletos y los alumnos deberán
emigrar a plataformas digitales
o directamente no cursar nin-
gúna carrera.
De prosperar esta situación
será el fin de cientos de insti-
tuciones que le han dado una

oportunidad laboral a miles
de personas.
“Esta resolución va más allá
de la idea de un recorte en
materia de salarios y puestos
de trabajos. La liquidación de
los profesorados se integra
al intento de reformar el esta-
tuto docente. Dicha reforma
expresa que aquellos docen-
tes que no cuentan con título
docente pasarán a revestir su
cargo bajo la forma de interino
o suplente”, señala un grupo
de profesores que salieron a
advertir de esta situación.

IDIazaBal: CoMenzará la ConStruCCIón De la
reD CloaCal

◘ el intendente, Juan Pablo vassia, junto al gerente
general del ente nacional de obras hídricas de Sa-
neamiento (enohSa) Ingeniero alejandro hoc; el se-
cretario de obras Públicas, Martín gill y el legislador
Departamental, Dardo Iturria, participaron en la sus-
cripción del convenio para ejecutar la obra de cloacas
en el sector sur de la localidad de Idiazábal.
La misma data de una inversión de $48.706.409,98 que
el Municipio recibirá como subsidio no reintegrable.
“Esta obra nos permite mejorar la calidad de vida de
nuestros vecinos, evitando la contaminación del suelo y
agua que producen los pozos de absorción”, sostuvieron
desde el municipio.
Las redes cloacales permiten eliminar de las viviendas y
comercios el foco de infección que constituían los pozos
negros y cámaras sépticas. De este modo se erradica la
contaminación de las napas subterráneas.

regIonaleS - eDuCaCIón

los Profesorados en alerta por el posible
cierre de varios de ellos en la Provincia
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Bell vIlle

Se entregaron 140 lotes municipales del
barrio “los espinillos II”

Monte Maíz: Se eSPera fInanCIaMIento naCIonal
Para aMPlIar la reD De CloaCaS

◘ Monte Maíz, está a la espera de un aporte de 40
millones de pesos proveniente del ente nacional de
obras hídricas de Saneamiento ambiental, para
concretar la ampliación de la red cloacal.
Dicha obra será llevada adelante por la empresa local
Gas de Monte Maíz S. A. y tendrá una expansión de
servicio cercana al 15%.
Con esta nueva extensión un 85% de la población
estará alcanzada por este servicio fundamental no solo
por temas ambientales sino de salud pública.

La Municipalidad a través
del área de vivienda-

Dirección de Planificación
y gestión de obras, entregó
140 lotes del barrio los es-
pinillos II, en la zona de bu-
levar ombú y Constitución.
El intendente Carlos Briner
encabezó el acto del que par-
ticiparon concejales, tribunos
de cuentas y funcionarios.
Los lotes se entregaron con
todos los servicios esencia-
les como agua, cloacas, ilu-
minación pública, energía
eléctrica para todos los lotes
y la inminente construcción
del cordón cuneta.
Previo a la entrega, se tra-
bajó en mejoras en desa-
gües, ordenamiento de ca-
lles, iluminación pública, ex-
tensión de servicios esen-
ciales y todo aquello que

contribuya a la calidad de
vida de los bellvillenses.
En cloacas, se instaló a
gran profundidad la cañería
maestra para el funciona-
miento de la red cloacas y
recientemente se cumplieron
obras complementarias con
otra inversión muy impor-
tante para garantizar el su-
ministro necesario de agua
potable y buena presión, a

ese barrio y otros que inte-
gran la parte Sur y Sudeste
de la ciudad.
En ese sentido, está pro-
yectada para el año próximo
otras obras que amplíen la
llegada de agua potable a
otros loteos próximos a este
y una planta elevadora de
líquidos cloacales para com-
pensar los desniveles del
sector.
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Resultado de la RIFA del Festival Nacional del
Malambo sorteada el 17-12-21, ante Juez de Paz
1er Premio nº 182 - $150,000,00
Adriana Amaya
2do Premio nº 102 - $50.000,00 
Silvia Giusti
3er  Premio nª 365 - $30.000,00
María Fernanda Ascano
4to  Premio nº 849 - $25.000,00
Claudio Duarte
5to  Premio nº 880 - $15.000,00
Dominga Lezcano
6to Premio nº 095 - $10.000,00
Fernanda Baggini
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JuStInIano PoSSe

El IPet 415 de Justiniano
Posse, recibió 36 net-

books, en el marco del pro-
grama denominado “Juana
Manzo”. 34  de ellas serán
destinadas al estudiantado
y 2 para la institución edu-
cativa. 
Juana Manso es un plan fe-

deral diseñado por el Ministerio
de Educación de la Nación
que tiene por objeto promover,
acompañar y brindar los me-
dios para el uso de tecnologías
en el sistema educativo argen-
tino tanto para su uso en con-
textos de aislamiento parcial o
total como en situaciones de
presencialidad para optimizar
la enseñanza, incorporar prác-
ticas innovadoras y enseñar y
aprender en la sociedad del
conocimiento.
Es un plan integral que aborda

los 3 niveles de la brecha digi-
tal: el acceso, el uso y la apro-

piación, y aplica la tecnología
para la mejora de la educación
de las y los estudiantes y do-
centes de todos los niveles y
modalidades del país. 
Es una propuesta de infraes-

tructura tecnológica (distribu-
ción de portátiles, expansión
de la conectividad, desarrollo
de entornos educativos virtua-
les), contenidos y formación
en el marco de un enfoque de
derechos y tendiente a la in-
clusión, equidad, educación de
calidad y seguimiento de tra-
yectorias escolares. 

El Plan Federal Juana Manso
consiste en:
◘ Una plataforma federal edu-

cativa de navegación libre y
gratuita para todo el país com-
puesta por aulas virtuales, un
repositorio federal de conteni-
dos abiertos y un módulo de
seguimiento e investigación a
través de la producción de da-
tos abiertos,
◘ Distribución de equipamien-

to.
◘ Conectividad.
◘ Una propuesta de formación

y capacitación docente.

el IPet 415 recibió 36 netbooks del
programa “Juana Manzo”

general Paz 444, Pascanas, Córdoba
tel: 0353 408-6488

www.facebook.com/corralón.mailinmaderas

🏭CaSa Central PaSCanaS - Inet alBarraCín 530
🏭CaSa Central laBorDe - San Martín 299
🏠SuCurSal PaSCanaS - MItre eSo BuenoS aIreS
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ProvInCIaleS

DetIenen en a una PerSona Que roBó SeMIlla De Maíz

La Secretaría de ambien-
te presidió junto a go-

biernos locales la reunión
de la red argentina de Mu-
nicipios frente al Cambio-
Climático.
El encuentro convocó a más
de 25 intendentes de diferen-
tes puntos de la provincia,
entre los que se encontraban
Maximiliano Andrés de Etruria,

Carlos Brinner de Bell Ville y
Edwin Rivas de Monte Buey.
Se trata de una red consti-
tuida por más de 250 munici-
pios de 18 provincias argen-
tinas que impulsa planes es-
tratégicos frente al #Cambio-
Climático.
En la oportunidad, las autori-

dades dialogaron sobre las ac-
ciones que lleva adelante la

cartera ambiental provincial.
"Argentina es el país que
más municipios ha presentado
la planificación climática, de
mitigación y adaptación, luego
de países como USA o Espa-
ña. Tenemos liderazgo; esta
reunión es de interés para
seguir planteando agenda",
expresó Roberto Bertolino, di-
rector

Intendentes se reunieron para abordar la
problemática del Cambio Climático

◘ la Cooperadora amigos del hospital “José María
Minella”, hizo entrega a las autoridades del noso-
comio de los elementos comprados a través de lo
recaudado con  la tómbola Solidaria (el gauchito)
realizada el día 4 de diciembre por Canal 2. 
Desde hace años la entidad viene adquiriendo ele-
mentos de suma necesidad para el nosocomio, inclu-
yendo aparatología de alta complejidad.
En esta oportunidad se trata de:
Un sillón hidráulico de parto vertical.
Una cama de terapia intensiva eléctrica bitren full,
con tren rodante, respaldos desmontables, cuatro ba-
randas de bajada amortiguada, lecho articulado, regu-
lación de altura.
Un microondas donado por la empresa GINZA.

Monte Maíz: SuMan nuevo eQuIPaMIento al
hoSPItal “JoSÉ María MInella”

◘ el hecho ocurrió en cercanías de la
localidad de ticino.
Junto a la detención del acusado se se-
cuestraron 50 bolsas de semillas de maíz
para siempre valuadas aproximadamente
en un millón y medio de pesos.
Las bolsas estaban escondidas en dos
campos, disimuladas entre maizales y ta-

padas con lonas verdes para tratar de evitar
que se vean desde lejos, cosa que no ocu-
rrió.  

Los procedimientos fueron en horas de la
tarde de este jueves 16 de diciembre.
Intervino personal policial del Destacamento
Ticino, conjuntamente con personal de la
dirección de Patrulla Rural Sur.
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📍loCal Monte Maíz: 3468 64-7473 / 3468 51-7235
📍loCal MarCoS Juarez: 3472 59-4636 / 3472 64-1351



El deporte cordobés vi-
vió una fiesta con la fi-

nal del torneo de fútbol fe-
menino de la Primera C de
afa, entre el Club atlético
Belgrano y el Club atlético
Claypole, en el estadio Ma-
rio alberto kempes.
El equipo femenino de Bel-

grano venció 5 a 4 a Claypole
y se consagró campeón de la
Primera C de AFA, marcando
un nuevo hito en la historia de
las mujeres en el deporte de
Córdoba.
El partido fue vibrante y se

definió por un penal convertido
por la “Pepa”Gómez, la 10 de

Belgrano, dejando así el mar-
cador final 5 a 4, y logrando el
triunfo para el equipo pirata.
Las de Alberdi lo ganaban 3

a 0 y parecía todo definido.
Pero una gran reacción del
equipo visitante logró dar vuelta
el marcador ante la desazón

de las locales.
Pero nuevamente apareció la

contundencia goleadora del
“Pirata” y en un par de minutos
revirtieron la cosa hasta al-
canzar el triunfo definitivo y el
ascenso a la Divisional B.
En la escuadra “Celeste” tuvo

una notoria participación la
pascanense Ariana Reche,
quien tuvo tiempo atrás un pa-
sado por la Selección Argentina
de la especialidad y decidió
volver a ponerse los cortos
para sumar en esta campaña
fantástica donde ganaron todos
los partidos y marcaron más
de cien goles.

Sección DEPORTES
fútBol - feMenIno - PaSCanaS

Con la participación de ariana reche Belgrano se
consagró Campeón de la Divisional B de afa

torneo feDeral aMateur: argentIno Pegó PrIMero y
Sueña Con una nueva InStanCIa

Argentino de Monte Maíz abrió con victoria, la llave de oc-
tavos de final, dentro de la Región Centro, del Torneo Re-
gional Federal Amateur edición 2021-2022. El representante
de la Liga Beccar Varela se impuso de local 2 a 1 sobre
Toro Club Social y Deportivo de Coronel Moldes, equipo
de la Liga Regional de Fútbol de Río Cuarto.
El Raya perdía y lo dio vuelta en el segundo tiempo.
Alcanzó la igualdad mediante un tiro penal ejecutado por
Rodrigo Germani (18m), y sobre el final le dio el triunfo
Cristian González (44m). Agustín Suárez (24m) había ade-
lantado en la primera parte al visitante, que terminó con
uno menos por expulsión en el complemento de César
Lamba (16m).
El cotejo de vuelta se juega el miércoles 22 de diciembre,
en el Coliseo Azulgrana. De no sacarse diferencias en
puntos y goles en el global de la serie, el pase a la
siguiente ronda se define por penales sin alargue. 



lIga BellvIllenSe

lIga BeCCar varela: el SenIorS tIene Su CaMPeón
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argentino alcanzó el campeonato en un
temporada brillante para la entidad

◘ Se jugaron los partidos de ida de la etapa final de la
Divisional B de fútbol de la liga Bellvillense.
En primera división y tras 90´ minutos de juego Defensores
de Juventud de Justiniano Posse y Central de Bell Ville
igualaron 0 a 0.
El partido, en el cual no hubo goles, no dejó de ser
intenso, trabado, luchado y con cuatro expulsados, tres
por el lado de Central (Andres Campos, Juan Pablo
Kresser y Laureano Monasterolo) y uno en Defensores
(Alberto Pérez).
Por su parte, en el encuentro de Reserva, Sportivo Unión
de Ordóñez derrotó por 1 a 0 a Central.
La segunda final será este jueves 23 de diciembre. Desde
las 20:00 lo hará la Reserva y a las 22.00 será el turno de
la Primera.
La cita tendrá lugar en el estadio del club Central de Bell
Ville.
fútbol Seniors
El campeón fue Sarmiento de Leones al doblegar en la
final a Complejo Deportivo de Justiniano Posse.
En tanto el tercer puesto fue para San Martín (MI).

lIga BellvIllenSe: la DIvISIonal B SIgue aguarDanDo
Por Su CaMPeón

Argentino de Marcos
Juárez se consagró

campeón invicto de la Divi-
sional a de la liga Bellvi-
llense de fútbol al vencer
en la final al Club atlético
Bell.
La escuadra conducida por
Pablo Natali doblegó al equipo
bellvillense por 3 a 1.
Los goles del local fueron
anotados por Ayrton Ponce,
Luciano Bottacin, Damian Ca-
nuto. En tanto, la única con-
quista de la visita fue lograda
por Carlos Soriano.

Los de Marcos Juárez salie-
ron muy bien en la primera
etapa, donde se fueron al des-
canso con tres goles a favor.

Los conducidos por Sergio
Coleoni, no terminaban de
asimilar lo que estaba pasan-
do.
Argentino, tuvo un año ex-
cepcional, terminó invicto en
el certamen. Lideró toda la
etapa clasificatoria, con 8 vic-
torias y 4 empates. En cuartos
de final dejó en el camino al
poderoso Sarmiento de Leo-
nes y luego en semi a Defen-
sores de San Marcos Sud y
en la final se impuso con con-
tundencia ante otro referente
de la Liga como lo es el Bell.

Sp. rural de Santa eufemia se consagró
campeón del torneo “Carlos alberto roldán”
de categoría Seniors de la liga Beccar varela,
tras superar anoche 1 a 0 a atenas de ucacha,
en la final disputada en el estadio del Inde-
pendiente foot Ball Club de Pascanas.
El mediocampista Iván Andrada (13m) anotó

el gol del título para Los Patos, al convertir de

tiro libre en la etapa inicial.
Con la presencia de Carlos Alberto Roldán,

el torneo tuvo su corolario mediante la procla-
mación del campeón y subcampeón, entrega
de copas, medallas y premios.
El premio al goleador fue para Miguel Quinteros

(Olimpo). La valla menos vencida fue compartida
entre  Rural y Alianza Pascanas.
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DeSarrollo

los tamberos cobraron mucho menos de lo que
subió la inflación

ContInúa auMentanDo la CaPaCIDaD oSeoSa
De MolIenDa De SoJa

En noviembre, el precio
de referencia de la le-

che que la industria pagó
a los productores aumentó
1,2% en relación al mes
previo, de acuerdo a esta-
dísticas de la Dirección na-
cional de lechería del Mi-
nisterio de agricultura, ga-
nadería y Pesca.
En números, los tamberos
recibieron en promedio, $33,7
por litro, que medido en dó-
lares representa 0,32 dólares
el litro.
En tanto, el 1,2% quedó
lejos del índice de inflación
de noviembre, publicado este
martes por el Indec, que fue
de 2,5% (el mes de menor
inflación en lo que va del
año).
De esta manera, el sector
primario del negocio lácteo

acumuló una suba interanual
de 65,4%; mientras que la
inflación nacional en lo que
va del año llegó al 45,4% (y
superó así en 11 meses a la
última proyección oficial, que
espera un IPC total para
2021 de 45,1%).
De acuerdo a las estadísti-
cas recopiladas por el Ober-
vatorio de la Cadena Lártea
Argentina, los productores

de San Luis cobraron el valor
más elevado, con $34,58,
seguidos de cerca por Salta
($34,57) y Buenos Aires
($34,52).
Al segregar por cuenca le-
chera, la región entrerriana
Este recibió $35,57 por litro;
Abasto Norte (Buenos Aires)
$35,09; la zona Sur de Santa
Fe $34,50 y el Noreste cor-
dobés $33,69. 

◘ la industria aceitera no logró revertir, hasta la fecha,
los márgenes negativos de molienda pese a ser el
primer país exportador de aceite de soja y de harina de
soja del mundo.
La actividad aporta el 50% del comercio mundial de aceite

y el 41% del comercio de harina, lo  exige de tener un gran
compromiso por parte de las empresas exportadoras.
“Es un compromiso no dejar de exportar, aunque los már-

genes de molienda sean negativos, porque los consumidores
siguen consumiendo y es una gran responsabilidad de estar
preparados para poder abastecer el crecimiento de la de-
manda mundial de las próximas décadas”, aseguran.
El informe asegura que aumentó la capacidad ociosa, con

el volumen de la molienda de Soja de Noviembre se produjo
un nuevo aumento en la capacidad ociosa de la industria,
llegando ahora a casi el 50%.
De mantenerse esta tendencia durante Diciembre: “Podremos

llegar a una capacidad ociosa del 60% igualando los peores
momentos de la industria”.
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altos rindes en la cosecha de trigo de
Córdoba elevaron las expectativas
En la campaña de trigo

2021-22 en la provincia
de Córdoba ya se encuentra
en plena cosecha y  los re-
sultados serían notablemen-
te más favorables que la
campaña anterior, gracias
a las lluvias recibidas en
los últimos meses, que per-
mitieron que los rendimien-
tos del trigo en la provincia
de Córdoba suban en pro-
medio 12,2 quintales.
En conjunto con un mayor
precio en el mercado dispo-
nible, se espera una mejora
en la rentabilidad para el plan-
teo combinado del cereal con
soja de segunda.
De acuerdo con datos gene-
rados por el Departamento
de Información Agronómica
de la Bolsa de Cereales de
Córdoba, el área cosechable
de trigo sería de 1.098.948
hectáreas, 27% mayor a la
superficie cosechada en la
campaña previa, que fue afec-
tada por una sequía.
Con la cosecha del trigo to-

mando dinamismo, se realizó
una primera estimación del
rendimiento promedio para la
provincia de Córdoba, ubicán-
dose en 30,8 quintales por
hectárea, 12,2 quintales por
encima de la producción por
hectárea que se vio durante
la campaña previa.
La anterior campaña triguera
cordobesa, 2020/21, fue la
más baja de las últimas 7
campañas como consecuen-
cia de la sequía que atravesó
gran parte de Argentina.
Esta notable recuperación,
tanto en el área cosechable

como en el rendimiento, re-
sultaría en una producción de
3,4 millones de toneladas.
Adicionalmente a la recupe-
ración productiva del trigo, lo
acompaña una bonanza en
los precios disponibles a co-
secha. En abril de este año
se esperaba que el valor del
cereal alcanzara USD 206 a
fin de año.
Sin embargo, estas expec-
tativas fueron incrementando
con el pasar de los meses, y
actualmente se espera un pre-
cio de 244 dólares la tonelada
hacia fines de diciembre.
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Pasaporte Sanitario: ya está disponible en la
aplicación de CIDI de la Provincia de Córdoba
Se pedirá un pasaporte

sanitario “Covid 19”
para participar en activida-
des masivas, a partir de
este martes 21 de diciem-
bre.
El pasaporte, está disponible
en la aplicación móvil oficial
de CIDI y debe ser adquirido
por mayores de 13 años que
asistan a eventos con más
de mil personas.
El mismo podrá visualizarse
desde la opción «Mis docu-
mentos» con el nombre de
“Vacunación Covid-19”, para
usuarios registrados de nivel
1 o 2.
Esta credencial virtual se
muestra en color verde si el
pasaporte sanitario está ha-
bilitado, o en rojo en caso de
no estarlo. Contará con la in-
formación personal, fecha de
última dosis y un código QR
de verificación en el frente; y

el detalle de las vacunas re-
cibidas en el dorso.
Para contar con el pasaporte
sanitario habilitado, las per-
sonas deberán tener: esque-
ma completo de vacunación
Covid-19, incluyendo las dos
dosis o la mono dosis en el
caso de Cansino; cuya última
dosis haya sido recibida con
un mínimo de 14 días antes
de presentar el certificado y
un máximo de 180 días, ya
que en este caso se mostrará
inhabilitado por requerir una
dosis de refuerzo.
Independientemente de tener
el esquema completo, la per-
sona no deberá contar con
un diagnóstico de Covid-19
dentro de los últimos 10 días
para que el documento se
muestra habilitado.
Cabe señalar que, la aplica-
ción permite descargar la cre-
dencial en formato PDF.

En caso de no contar con
una cuenta Cidi para poder
visualizarla, deberá registrarse
con su DNI y un correo elec-
trónico en la aplicación de es-
critorio o móvil; o bien podrán
acercarse a alguno de los
ámbitos de asesoramiento a
la ciudadanía en la capital o
el interior provincial.
La cartera sanitaria recuerda
que este pasaporte sanitario
convivirá con el de la aplica-
ción Cuidar en su versión 3.6.,
que regirá a nivel nacional a
partir del 1 de enero.
Cabe recordar que está pre-
visto que el pasaporte sanitario
se pueda emplear en formato
digital y físico, en este último
caso para personas que no
disponen de teléfono celular,
las que deberán llevar consigo
el carnet de vacunación que
les entregaron al momento
de inocularse.
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El ministro de Salud, Die-
go Cardozo, junto al di-

rector del ente Coordinador
de ablación e Implante de
Córdoba (ecodaic), Marcial
angós, inauguraron el pri-
mer Centro de trasplante
de médula ósea para adul-
tos en el hospital Córdoba.
De esta manera, el sistema
público de la Provincia podrá
realizar este tipo de trasplan-
tes, que hasta ahora solo po-
dían realizarse con derivación
al sector privado. Desde el
2015, el procedimiento está
disponible para pacientes pe-
diátricos en el Hospital de Ni-
ños.
Cada año, cientos de perso-
nas son diagnosticadas con
enfermedades hematológicas
como leucemia, anemia aplás-
tica, linfoma, mieloma; o con
errores metabólicos o déficits
inmunológicos. Todos estos
problemas de salud pueden
requerir un trasplante de CPH
(Células Progenitoras Hema-

topoyéticas), también cono-
cido como trasplante de mé-
dula ósea.
La obra implicó la ampliación
y remodelación del Servicio
de Oncohematología del cen-
tro de salud, con una superfi-
cie total de 220 m2 que fue
completamente refuncionali-
zada para generar un área
de Internación de alta com-
plejidad adecuada para este
tipo de trasplantes.
De esta manera, la nueva
área cuenta con cuatro salas
de internación individuales
con baño privado y equipadas
con paneles de gases médi-
cos, con un sector de ingreso
y transferencia de familiares
diferenciados.
Así mismo, el espacio integra
una sala con cabina de segu-
ridad biológica de flujo laminar
para uso exclusivo del servicio,
que contará con el mismo tra-
tamiento de aire que las salas
de internación. Y áreas de
apoyo técnico específico re-

queridas para su funciona-
miento.
La obra, que se completará
con la capacitación de recur-
sos humanos, requirió una in-
versión de $26.437.655,31 de
pesos y fue financiada a través
del Fondo Solidario de Tras-
plante del Incucai, con cola-
boración de la cartera sanitaria
provincial. Además, se invir-
tieron $6.000.000 en equipa-
miento médico.

el traSPlante De MÉDula
óSea

El trasplante de CPH es un
procedimiento que restaura
las células madre de la sangre
que se destruyeron por dosis
elevadas de quimioterapia o
radioterapia. Se trata de un
procedimiento cuya compleji-
dad radica en que la persona
queda durante varios días in-
munosuprimida y, por lo tanto,
se requiere una estructura de
internación que minimice el
riesgo de infección.

Córdoba: Inauguraron Centro de
transplante de Médula osea


